"Ich habe wohl schon manch' schwereres Stück geschwungen, als dieses," sagte der junge Marcus, "und würde also die kurze Flinte leicht führen können. Aber ich traue ihrer Wirkung nicht. Mit unsern langen Büchsen machen wir den grimmigsten Bären zahm — wozu diese Wasse hier dienen soll, vermag ich nicht einzusehen. Sie muß auf den Kampf Mann gegen Mann berechnet sein. Bitte, Großvater, auf welche Entsernung nehmen die berittenen Krieger, von denen ihr so oft sprecht, ihr Ziel?"

Allein die Worte schienen dem Alten zu stocken, als er, um seine Erklärung deutlicher zu machen, eine der Pistolen in die Hand nahm. Er unterbrach seine Rede, wobei sein Blick von der noch immer in der Hand gehaltenen Waffe voll Erstaunen auf das Antlit des Fremden hinüberglitt. Dieser aber blieb aufrecht sitzen, wie einer, dem eine strenge und erkennende Prüfung seiner Person willkommen ist. Es war kein Zweisel, der alte Marcus Heathcote hatte in dem Fremden einen Mann erkannt, mit dem ihn mancherlei verband, was für die Augen Nichteingeweihter nicht taugte.

Content Heathcote fühlte diesen eigentümlichen Zustand auch sofort heraus. Mit der ruhigen Weise, welche ihm im Hausregiment eigen war, erhob er sich von seinem Sitze und winste allen Gegenwärtigen, das Gemach zu verlassen. Der stummen Aufforderung wurde auch sosort Folge geleistet. Ruth und die beiden Mädchen und selbst der zaudernde Marcus gingen ihm voran nach der Thür, die er mit ehrerbietiger Sorgsalt schloß. Während er und die Seinigen sich zu den überraschten Hausbewohnern gesellten, blied das kleine Gemach im Besitz des alten Marcus Heathcote und seines noch immer unbekannten und geheimnisvollen Gastes.

Was in den nächsten Minuten zwischen den beiden Männern in dem kleinen Gemach vorging, blieb für die in der Halle Versammelten ein Geheimnis. Bei der tiesen Stille, welche sich mit dem Eintritte Contents in der Halle verbreitet hatte, gleichsam, als lausche jeder gespannt auf die Entwickelung des rätselhaften Vorganges, konnte man wohl vernehmen, daß die beiden Männer im angelegentlichen Gespräch waren. Man vernahm, wie ein jeder der beiden in leiser, halbunterbrückter Rede sest und stetig seinen Gegenstand versolgte; aber die Vretterwände ließen keinen einzelnen Ton deutlich genug hindurch, um daraus auf den Inhalt der Rede schließen zu können. Endlich ward die Stimme des alten Heathcote hörbarer als bisher, und nun erhob sich Content mit einer Gebärde, welche die andern aufsorderte, seinem